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У вас есть новость? Вы обладаете 
интересной информацией и желаете 
ею поделиться? Хотите задать 
волнующий вас вопрос? Намерены 
предложить актуальную тему?  
Звоните 2-22-73, 8-905-679-66-27 
Пишите sheb-kras@yandex.ru

sheb-kras@yandex.ru gazeta-shebekino.ru  2-22-73, 4-18-34ok.ru/group/53848319590548 vk.com/redznamya31

прогноз погоды z
Четверг, 28 мая: ночью +13°С, днём 
+20°C, ветер юго-восточный 7 
м/с, давление 751 мм рт. ст., дождь.
Пятница, 29 мая: ночью +16°С, днём 
+ 2 2 ° C ,  в ете р  юж н ы й  4  м / с , 
давление 749 мм рт. ст., дождь.

27 мая - общероССийСкий день библиотек z

новоСти z
Елена Петровна Филатова заведует 
Крапивенской библиотекой с 2012 
года. Ни для кого не секрет, чтобы 
стать хорошим библиотекарем, нуж-
но любить читать. 

- Мы из того поколения, когда читали 
все. Моими любимыми писателями, что 
тогда, что сейчас, являются Николай Руб-
цов, Сергей Есенин, Борис Васильев. 

В Крапивном читают целыми семья-
ми. Очень частые гости сельской библи-
отеки – пенсионеры, у которых не всегда 
есть возможность выписать то или иное 
периодическое издание, они могут в не-
большом зале насладиться чтением жур-
нала или газеты. Среди местного населе-
ния особой популярностью пользуются 
детективы, романы, книги о войне, кра-
еведении, детская проза Ирины Пивова-
ровой, Ольги Крючковой, произведения 
Андрея Жвалевского, Екатерины Виль-
монт. В последнее время очень востре-
бованы стали детские детективы. Дети 
читают немного меньше, их активность 
проявляется, когда в конце года в школах 
им дают список литературы.

За восемь лет работы библиотекарем 
Филатова досконально изучила книжный 
фонд библиотеки. Своих читателей всег-
да встречает с улыбкой, ко всем относит-
ся с любовью и уважением. Елена Пет-
ровна – грамотный, эрудированный, пре-
красно знающий своё дело специалист. 
Она заслужила авторитет у своих одно-
сельчан, которые всегда с ней советуются 
в выборе той или иной литературы.

Библиотекарь участвует во многих 
конкурсах, очень часто занимает при-
зовые места, у неё накопилось немало 
грамот и дипломов. Благодаря её пло-
дотворной работе, в прошлом году Кра-
пивенская сельская библиотека выигра-
ла грант и получила «Сертификат на де-
нежное поощрение Министерства куль-
туры Российской Федерации лучшим 
муниципальным учреждениям культу-
ры сельских поселений и их работни-
кам». На эти средства для библиотеки 
были закуплены большой Led-телеви-
зор, два ноутбука, многофункциональ-
ное устройство. И самое главное - фонд 
библиотеки пополнился новыми книга-
ми. Особенно это касается детской ли-
тературы, те же сказки А. С. Пушкина в 
новом дизайне и с яркими иллюстра-
циями притягивают внимание малень-
ких читателей. 

Елене Петровне отрадно, что почти 
всегда по итогам года библиотека за-
нимает только первые и вторые мес-
та, принимает участие во многих реги-
ональных, областных и всероссийских 
конкурсах.

В 2015 году Елена Петровна Филатова 
заняла первое место в конкурсе «Библио-
текарь года». Также читатели часто учас-
твуют в конкурсах. В этом году многие 
подали заявку на участие в областном 
конкурсе «Лучший читатель» и «Щед-
рый даритель». Ещё в библиотеке есть 
театр книги «Теремок», в котором Еле-
на Петровна Филатова вместе с учите-
лем начальных классов Крапивенской 

Хранительница книг

школы Татьяной Владимировной Ма-
хониной инсценируют известные сказ-
ки и прививают ребятам любовь к чте-
нию. Очень часто Филатова практику-
ет «громкие чтения»: читает детям вслух 
небольшие сказки, рассказы или отрыв-
ки из книг. Сначала она интригует сюже-
том, а потом включает мультфильм или 
фильм с продолжением. 

В «Доме книг» очень часто проходят 
различные мероприятия. Каждый год 14 
апреля сельчане принимают участие во 
Всероссийской акции «Дарите книги с лю-

бовью!», где каждый желающий может 
отдать безвозмездно печатные издания. 
Благодаря этому за последние несколько 
лет в сельской библиотеке появилось око-
ло 400 книг на любой вкус. Совсем недав-
но преданная читательница Юлия Вячес-
лавовна Иванова подарила своей люби-
мой библиотеке 130 новых книг. По ини-
циативе Филатовой в фойе Крапивенско-
го Дома культуры создан «фримаркет», где 
можно взять любую книгу, а взамен оста-
вить какую-то другую.

Окончание на 3 стр.

Спасибо врачам
В Шебекинском городском округе 

продолжается проведение акции #Спа-
сибоВрачам, инициированной партией 
«Единая Россия» и направленной на под-
держку медиков, ведущих борьбу с опас-
ной инфекцией. Депутат Совета депута-
тов Шебекинского городского округа Ва-
лентина Степановна Воротеляк вручила 
продуктовые наборы медицинским ра-
ботникам Шебекинской центральной 
районной больницы. Генеральный ди-
ректор  ООО «Новая Заря» Геннадий Ива-
нович Чмирёв передал наборы сотрудни-
кам офисов семейного врача сёл Муром, 
Новая Таволжанка и Центра семейной 
медицины посёлка Маслова Пристань.

В Шебекино продолжается 
ремонт дорог

На сегодня завершены работы по 
ремонту дорог на улицах Ильина, Будён-
ного, Урожайная, Шолохова, Горького, 
Красноармейская, Мочалина, Тихвинс-
кая, Светлая, Ленина, Октябрьская, На-
родная, Дальняя.

В дальнейшем планируется от-
ремонтировать улицы Б. Хмель-
ницкого, Маслова, Софьи Перовс-
кой, Московская, Набережная, Мос-
ковская (перекрёсток), Прибрежная.  
В целом в текущем году в городе Ше-
бекино в нормативное состояние будет 
приведено 16,522 километра дорог.

На улице Парковая начались работы 
по укладке тротуарной плитки со сторо-
ны  Шебекинского почтамта. Строитель-
ство тротуара будет завершено в июне. 

Колодцы приведут                        
в порядок

На территории Шебекинского город-
ского округа приступили к ремонту и 
дезинфекции шахтных колодцев. В про-
шлом году было отремонтировано 50 
колодцев, а в 2020 году объём этой ра-
боты увеличивается в 2,5 раза, будет от-
ремонтировано  123 колодца.

Больных снова прибавилось
Региональный штаб  по предупреж-

дению  распростанения новой корона-
вирусной инфекции сообщил статис-
тику на  26 мая.  За минувшие сутки 
в Белгородской области выявили 76 
случаев COVID-19. В целом в регионе 
насчитывается 1901 больной, из них 
81 человек - в Шебекинском городс-
ком округе.  
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наши интервью z

новоСти z

Депутат Госдумы Андрей Скоч на-
правил в областной бюджет 2,3 
миллиарда рублей на поддержку 
объектов социальной сферы. 

Пандемия, тревога, изоляция — 
новостная лента последних месяцев 
пестрит малорадостными события-
ми. Но ограничение не означает от-
торжения от важных общественных 
вопросов, которые стоят на повест-
ке дня страны и регионов. И инфор-
мация о том, что депутат Государс-
твенной Думы Андрей Владимирович 
Скоч направил 2,3 миллиарда рублей 
в региональную казну на капиталь-
ный ремонт, строительство и реконс-
трукцию социальных объектов Бел-
городчины, без сомнения, является 
отличным позитивным известием. 

Масштабные строительные пере-
мены затронут 12 муниципальных об-
разований области. Причём многие 
работы уже начались и должны за-
вершиться до конца этого года. Но-
вый облик  обретут после капиталь-
ного ремонта детские сады и школы, 
общежития учебных заведений, до-
ма культуры, также будут построены 
сельские дороги и сети водоснабже-
ния и очистные сооружения. 

В этом году планируется отремон-
тировать 75 объектов. При этом весь 
перечень, и география, и круг работ 
определены совместно с Губернато-
ром Белгородской области и депар-
таментом строительства и транспор-
та региона. Все объекты, попавшие в 
поле внимания – это социально важ-
ные, которые требуют обязательно-
го участия. Долго выбирать не при-
шлось – сметные расчёты уже име-
лись, подрядчики определены, и оп-
ределённый этап работ уже начал-
ся, нужно было только профинанси-
ровать. 

Впереди – строительный сезон, 
за который все обязательно долж-
ны успеть выполнить всё из заяв-
ленного. 

В Шебекинском городском округе 
планируется  провести работы:

- Капитальный ремонт ДОУ №6 г. 
Шебекино;

- Капитальный ремонт МБОУ 
«Максимовская СОШ» Шебекинско-
го городского округа;

- Капитальный ремонт МБОУ «Пер-
воцепляевская СОШ» Шебекинского 
городского округа;

- Капитальный ремонт здания 
учебного корпуса ОГАПОУ «Шебекин-
ский агротехнический ремесленный 
техникум»; 

- строительство дороги по селу Бу-
лановка (Артельное-Булановка-Бер-
шаково);

- строительство сетей водоснаб-
жения (две нитки) от водозабора се-
ла Графовка до уличной водопровод-
ной сети села Безлюдовка;

- строительство двух напорных 
коллекторов от КНС микрорайона 
«Логовое» до городских очистных 
сооружений (первая очередь) города 
Шебекино.

Станислав ШЕВЧЕНКО
 

Компьютерные технологии занимают 
важную нишу в современном мире. И, 
кажется, Всемирная паутина постепен-
но вытесняет книги, всё больше и боль-
ше завоёвывая внимание человека. Од-
нако это не так. Поход в библиотеку, чте-
ние литературы остаются неотъемлемой 
частью повседневной жизни. Тем более, 
что библиотечная система шагает в но-
гу со временем. Как удаётся «храмам ли-
тературы» составить хорошую конкурен-
цию технике? Об этом наш сегодняшний 
разговор с директором МБУК «Центра-
лизованная библиотечная система Шебе-
кинского городского округа» Светланой 
Владимировной Сурядновой.

- Светлана Владимировна, расскажи-
те о жизни библиотек и что значит для 
вас ваша работа?

- Моя работа – это часть моей жизни, 
не мыслю себя без книг, читателей, коллег. 
Ежедневно приходится решать финансо-
вые, хозяйственные, организационные и 
многие другие вопросы. Переживаю и вол-
нуюсь за каждую библиотеку, а их сегодня в 
нашей системе 43, включая 2 центральных 
– для детей и для взрослых. В 2019 году у 
нас прошла реорганизация, и две системы 
объединились в одну. Смена адреса неко-
торых   учреждений связана с ремонтами 
и признанием помещения одной из цент-
ральных библиотек аварийным. 

Однако цель всей нашей работы остаётся 
прежней – это не только продвижение чте-
ния, но и организация досуга жителей тер-
ритории, привлечение к активной деятель-
ности людей пожилого возраста, молодёжь, 
детей, создание центров информации. 

В прошлом году наша система вошла в 
проект «Культура», получив 10 миллионов 
рублей из федерального бюджета на модер-
низацию, более 4-х миллионов выделил мес-
тный и областной бюджеты, это послужило 
улучшению материально-технической базы 
центральной библиотеки.  Здесь сделан ре-
монт, приобретена новая мебель, оргтехни-
ка, установлено программное обеспечение, 
вырос литературный фонд. На базе библио-
теки работает школа компьютерной грамот-
ности для жителей Шебекино, каждый поль-
зователь библиотеки может получить любую 
информацию, в том числе и через правовую 
систему «Консультант плюс».  

В новое помещение переехала библиоте-
ка № 4 в Логовском микрорайоне, Красно-
полянская библиотека получила небольшое, 
но уютное помещение в Центре культурного 
развития. Мы надеемся, что в этом году про-
цесс ремонта объектов культуры будет про-
должен, и читатели смогут получать услуги 
в новых комфортных библиотеках.

  - Как обстоят дела с книжным фон-
дом?  

 - К сожалению, книжные фонды библи-
отек всё больше и больше устаревают, а вы-
деляемых финансов недостаточно для мас-
штабного обновления.  На 1 января 2020 года 
библиотечный фонд насчитывал 470 250 эк-
земпляров. Это художественная и справоч-
ная литература, различные энциклопедии, 
научные книги, издания по отраслям зна-
ний, учебники, детская литература, сказки, 
стихи, рассказы, повести известных писате-
лей и поэтов. Вся литература внесена в спе-
циальную библиотечную программу «ОПАК 
ГЛОБАЛ». И узнать о наличии книги в той 
или иной библиотеке не составит труда.  

При необходимости по внутрисистемному 
обмену читатели территории могут получить 
книгу из любой библиотеки. Также мы можем 
заказать литературу по МБА из белгородских 
библиотек на временное пользование.

Ежегодно библиотеки проводят акции 
приёма книг в дар от населения. Я благодар-
на всем неравнодушным людям за эту беско-
рыстную помощь библиотекам, без вас обнов-
ление книжного фонда было бы трудной зада-
чей. Только в 2019 году читателями было по-
дарено 2228 экземпляров книг и брошюр.

Будущее библиотек не только в интерне-
те, но классических библиотечных услугах. 
Крайне важно, чтобы в библиотеках появля-
лись современные книги, в достаточной ме-
ре обновлялись фонды. Наряду с цифрови-

зацией и инновациями это одна из главных 
задач национального проекта. Об этом не-
однократно говорил и руководитель проек-
тного офиса, генеральный директор Россий-
ской государственной библиотеки Вадим Ва-
лерьевич Дуда.

Благодаря национальному проекту в про-
шлом году мы приобрели 3339 экземпляров 
новых документов, имеем сегодня возмож-
ность предлагать нашим пользователям но-
винки электронной библиотеки «ЛитРес», 
в дальнейшем поддерживать этот уровень 
нам предстоит самостоятельно.

  - Кроме книг читатели интересуются 
периодическими изданиями. Не так ли?

- Жаль, что подписка на периодические 
журналы регулярно растеё в цене, но мы ста-
раемся по возможности выписывать журна-
лы и газеты, любимые нашими читателями. 
Кром того, благодаря Детскому фонду мы 
имеем возможность получать такие журна-
лы, как «Божий мир», «Путеводная звезда»; 
через БГУНБ – журналы «Наш современник», 
«Русский дом». Стоит отметить, что наиме-
нования периодических изданий меняются. 
Почему? Некоторые издательства не вклю-
чают свою продукцию в печатные подпис-
ные каталоги или поднимают цены, и про-
дукция становиться нам не по карману.

- В библиотеку можно прийти не только 
для того, чтобы взять книгу, но и посетить 
какое-либо интересное мероприятие... 

- Конечно. В течение года наши работни-
ки проводят различные мероприятия, при-
уроченные к календарным праздникам, 
юбилеям великих людей: писателей, поэ-
тов, художников. Проходят интеллектуаль-
ные, игровые программы. Активно работа-
ют клубы по интересам. 

 - Какие-то задумки на будущее есть? 
 - Задумки, конечно же, есть, но мы не бу-

дем их озвучивать, тем более, что в связи с 
пандемией нам приходится постоянно вно-
сить коррективы в свои планы. Узнать о них 
можно с помощью сайта и страниц в социаль-
ных сетях, где мы выкладываем актуальную 
информацию и публикуем объявления.  

- Светлана Владимировна, выраже-
ние «Библиотека продолжает жить» сей-
час актуально?

- Бесспорно! Количество читателей не 
снижается. А это значит, что к нам приходят, 
берут книги, периодику, пользуются элект-
ронными изданиями. Какие бы современ-
ные новинки не вошли в нашу жизнь, кни-
ги всегда будут востребованы. Радует то, что 
в последнее время всё больше обращений 
именно к бумажной книге. Конечно, само-
изоляция и карантин внесли свои поправ-
ки в работу библиотек и чтение, но я думаю, 
что это временное разобщение в дальней-
шем только будет способствовать желанию 
отвлечься от гаджетов, собраться вместе и 
обсудить новую прочитанную книгу.

- Светлана Владимировна, есть ли воз-
можность у ваших сотрудников повы-
шать профессиональное мастерство и 
обучаться вне стен библиотеки?

- Успешное развитие библиотек невоз-
можно без развития системы непрерывно-
го библиотечно-информационного образо-

вания, обеспечивающего комплексное об-
новление профессиональных знаний, уме-
ний и навыков библиотечных кадров.

Ежегодно мы проводим конкурсы про-
фессионального мастерства среди библио-
течных работников, участвуем в областных, 
всероссийских мероприятиях.  Это свиде-
тельство того, что сегодня библиотекарь - это 
творческий, креативный и позитивный че-
ловек, иногда это помогает улучшить мате-
риально-техническую базу. Так, в прошлом 
году в Крапивенскую сельскую библиотеку 
за счёт премии Министерства культуры, как 
лучшему библиотечному учреждению, рабо-
тающему на селе, была приобретена техни-
ка и новая литература.

Для специалистов системы разработана 
программа непрерывного профессиональ-
ного образования «Изменяй себя, не изме-
няя профессии». В программу занятий вхо-
дят практикумы, мастер-классы, деловые иг-
ры и тренинги. В прошлом году 8 специа-
листов побывали на курсах повышения ква-
лификации в Белгороде, 1 библиотекарь в 
Санкт-Петербурге, 3 сотрудника повысили 
квалификацию дистанционно в Российской 
государственной библиотеке и Российской 
государственной библиотеке для молодёжи, 
2 человека закончили обучение в БГИК, ещё 
двое обучаются. 10 человек прошли переобу-
чение по профессиональным программам 
«Библиотекарь» и «Библиотечно-информа-
ционная деятельность». Я считаю, что это 
показатель того, что библиотекари стремят-
ся к совершенствованию и познанию ново-
го в своей профессии.

 - Существует ли проблема в привлече-
нии творческих, заинтересованных мо-
лодых специалистов?

 - Да. Такая проблема есть. Она типич-
на для всех библиотек. Нам хотелось бы ви-
деть, как можно больше молодёжи в наших 
библиотеках, способных, креативных, ини-
циативных, грамотных специалистов, за-
интересованных в своём деле. Особенно 
мы нуждаемся в специалистах с хороши-
ми знаниями IТ-технологий, однако хочу 
отметить, за последний год наш кадровый 
состав немного омолодился, и, я надеюсь, 
мы сможем заинтересовать молодёжь биб-
лиотечным делом. 

-  Вероятно, существуют и нерешён-
ные проблемы. Как вы смотрите на пер-
спективу развития библиотечной сис-
темы в целом, что ожидаете в ближай-
шем будущем?

- Будем идти вперёд! А проблемы на то и 
существуют, чтобы их решать. Одно знаю точ-
но – скучной жизни не будет. Впереди у нас 
различные акции, другие мероприятия, сто-
летний юбилей центральной библиотеки, ко-
торый будет в следующем году, но подготовку 
к которому мы начнём уже в этом году. И, не-
смотря на трудности, мы с оптимизмом смот-
рим в будущее, а будущее, судя по числу дру-
зей библиотеки, у нас есть. В канун Дня биб-
лиотек я хочу пожелать библиотекарям и всем 
любителям чтения новых хороших книг, опти-
мизма и веры в то, что все трудности преодо-
лимы, когда вместе и верим в добро. 

Беседу вёл Роман ТРОФИМОВ

Шагая в ногу со временемВместе                          
к преобразованию 
родного края


